海認校 小中一貫機大川内小学校だより



若鮎

小中一貫校 出水市立大川内小学校

小中一貫校 教育理念

9年間の一貫した教育で 自己実現の基礎を育み ふるさと出水を大切に できる児童・生徒の育成

小学校教育目標

特認校・小中一貫教育やふるさと出水のよさを生かし 確かな学力を身に

付け 豊かな心と健やかな体の調和のとれた大川内っ子を育成する

"25年ぶり"全学年単式学級編制実現!

令和5年度【1】号

4月27日(木)

校 長 遠竹 伸一

令和5年4月6日,10人の新入生,11人の特認生を迎えて,合計56名の元気いっぱいの子供たちとともに大川内小の新学期がスタートしました。職員も新任3人が加わり13人で一丸となって,大川内小の子供たちのよさを伸ばすために精一杯教育活動に取り組んで参りますので,保護者や地域の皆様,御支援・御協力を何卒よろしくお願い申し上げます。

まず,本年度最初のトピックは,平成 10 年度を最後に実現できていなかった単式学級の実現です。これまでの児童数の推移を見てみますと,平成 10 年度以降児童数が減少し,平成 22 年

() 0 0 1 G () 加星从 () E () G () G () T () T () T () T () T () T () T															'			
年	度	H10	H11	H12	H13	H14	H15	~	H22	H23	H25	H26	H29	R1	R2	R3	R4	R5
児童数		63	50	44	35	35	26	~	12	14	18	25	36	34	31	46	56	56

度は 12 人と最少を記録しました。平成 23 年の市特認校制度開始により、徐々に児童数が増加し、ついに念願の本年度全学年単式学級化が実現しました。これも学校存続のために知恵と労を積み重ねていただいた大川内地区有志の皆様と地域民、学校職員のお陰様と思っています。

大川内小を希望して転入学される保護者からは、「親がしてあげられなくなった自然活動を体験させてあげたい」「勉強を頑張らせてもらえる」「友達関係を改善してあげたい」と、大川内を選ぶ理由を聞かせてもらっています。私たちもこの期待に応えることこそが"魅力ある学校づくり"につながると考え、職員一丸となって日々の教育活動に取り組んでいます。

小規模校の特徴を踏まえ、学力の向上を目指し、そして、川や山、地域の人材を生かした自然体験活動を通して、大川内の自然や地域の方々とかかわることの素晴らしさや感謝の気持ちを育んでいきます。行事の際はもちろんのこと、お近くをお通りの際はいつでもお気軽にお立ち寄りいただき、子供たちの成長をご覧になってください。

【 5月 】

生活目標★友達と仲良くしよう。 保健目標★からだ,衣服をせいけつにしよう。 給食目標★じょうずに配膳しよう。

〈5月の主な行事予定〉

2日(火) 特別校時(12:35下校) 9日(火) 大川内っ子週間(~16日)

特別校時(12:35下校)

11日(木) 体力テスト

12日(金) 不審者対応訓練

13日(土) 土曜授業 授業参観 風水害訓練

SDGs 講演会(6年) 愛校作業(1~5年)

こいのぼり下ろし

16日(火) 尿検査回収(二次・~17日)教育相談(~19日)

18日(木) 第1回児童増対策委員会

19日(金) 大川内地区青少協総会

24日(水) 歯科検診

25日(木) いも植え

26日(金) 春の一日遠足(1~4年)

29日(月) 命を見つめる週間(~2日)

〈6月の主な行事予定〉

2日(金) プール掃除

5日(月) 全学年4時間授業(給食無し12:25下校)

7日(水) 小学校五校集合学習

(~8日•本校•1~4年)

9日(金) プール開き

10日(土) 土曜授業6年生中学校登校(田植え)

出水市ちびっこ相撲大会

14日(水) 小学校五校修学旅行(~15日5•6年)

16日(金) 5・6年休養措置日

20日(火) 大川内っ子週間(~27日)

22日(木) 眼科検診

28日(水) 着衣水泳

29日(木) プール掃除

令和5年度第76回入学式・

P 1

総会でも

お

5

Ū

いしたが、

児童募集

 \mathcal{O}

ス

夕

掲示

 \wedge

 \mathcal{O}

御協

力

をお

願

(1

L١

す

ポロ

特認生歓迎式

大川内小に10人の1年生が入学しました。





[入学生全体写真]

[全校児童集合写真]

在校生・保護者・地域の方々が温かく見守る中,10人の新入生は,しっかりした態度で式に臨むことができました。また,特認生として新しく2人が大川内小学校に加わりました。

新しく加わった特認生

校庭を悠々と泳ぐ こいのぼり

19日(水)に児童、保護者、地域のみなさんと、児童を元気づけ、地域を盛り上げようとこいのぼり上げを行いました。25年以上続いているこの行事ですが、今では、校区外からも見学者が訪れる大川内の春の風物詩となっています。春風を受けて泳ぐこいのように、大川内の児童も元気にたくましく成長してほしいです。5月13日(土)に下ろす予定です。



【保護者の方、地域のみなさんと記念撮影】

<御協力くださった地域の方々>

ご協力ありがとうございました。

広瀬川漁協の皆さんありがとうございました(稚アユの放流)

II 日(火)に、学校の横を流れる米ノ津川で稚アユの放流を行いました。漁協のみなさんから稚アユをバケツに入れてもらい、いざ川へ。「大きくなってね。」と放流した鮎は約 I 000匹。活動後には「はい。はい。」と、たくさんの児童が手を挙げて感想を発表しました。この体験が川の生態系や環境保全の学習のきっかけになったらいいなと思います。秋にはアユの塩焼きの試食会も予定しています。



交通安全教室

20日(木)に、交通安全教室を行いました。出水警察署、交通安全協会等、関係者の方々が4人来校し指導してくださいました。鹿児島県内では昨年3000件以上の交通事故、42件の交通死亡事故が発生しており、人ごとではないことを強く意識してほしいと出水警察署の方が話してくださいました。ご家庭でもお子さんを学校に送り出す際に、「気をつけてね。」のひと言をかけていただけると幸いです。



★★令和5年度の大川内小学校の職員★★

校 長 遠竹伸一 教 頭 窪田真一

 1年 竹井弥生 2年 新留教子 3年 竹林洋平 4年 瀬崎亜紀子 5年 佐藤夏美 6年 村木大悟 養護教諭 三宅智美子 事務職員 山下由利 学校主事 松下裕美男 給配膳員 前田千恵子 図書務員 井手上浩子
★★今年度も大川内中の先生が授業をしてくださいます★★

野村麻奈美 先生(6年 理科) 中里楓 先生(5・6年 音楽)